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Nous savons que le propitiatoire est dans le troisième ciel et nous connaissons la raison pour 
laquelle il était placé là.  

Hébreux 9 : 5      Au-dessus de l'arche étaient les chérubins de la gloire, couvrant de leur 
ombre le propitiatoire. Ce n'est pas le moment de parler en détail là-
dessus.  

La raison est parce que le propitiatoire est enlevé de la portée de l’homme. Cela est comme est 
un type pour nous. Mais naturellement, c’était un lieu dans lequel le sacrificateur chaque année, 
non sans y porter du sang – il doit être fidèle et tout péché commis doit  être expié.  Quiconque y 
entrait avec une dette envers Dieu était en danger de mort. Comme j’ai dit, le souverain 
sacrificateur quand il prit le sang de l’animal et y entra avec du sang pour faire l’expiation de ses 
propres péchés et pour ceux du peuple.   

Le peuple reste à l’écoute des cloches qui sonnent. Plusieurs sont morts parce qu’ils y entrèrent 
avec du péché dans leur vie. Aussi longtemps que les cloches sonnent au troisième ciel, c’était un 
signe que le sacrificateur était encore vivant. Si elles cessent de sonner, le peuple savait que le 
sacrificateur était tombé mort à l’intérieur. Selon la tradition, on accrochait de longues cordes 
avec des crochets au vêtement du sacrificateur, pour tirer le cadavre du sacrificateur, car les 
cloches auraient cessé de sonner.  

Gloire à Dieu, nous avons un souverain sacrificateur aujourd’hui, et les cloches sonnent dans le 
pan de sa robe et par la gloire qui nous couvre, nous savons que notre souverain sacrificateur 
n’avait point commis de péché et son alliance avec les hommes tient toujours. Il remplit son 
ministère auprès de Dieu pour notre cause. Paul dit dans 

 1 Timothée 6 : 16 qui seul possède l'immortalité, qui habite une lumière inaccessible. 

Il est assis à la droite de Dieu au troisième ciel. C’est le Propitiatoire. 

Le souverain sacrificateur entre dans le saint des saints et c’est là qu’il devait rencontrer ou 
entrer en contact avec la présence de Dieu. Le souverain sacrificateur devait aller devant le siège 
de miséricorde afin de recevoir de Dieu – la raison c’est parce que Dieu aime la miséricorde, il 
aime ceux qui sont miséricordieux envers tous. C`est du haut du propitiatoire que Dieu entre en 
communion avec les hommes. C’est de là seulement que vous entendez la voix de Dieu 
aujourd’hui. Si ce peuple échouait, il n’y aurait point de vie, aucune communion avec Dieu. Mais 
nous aurions à suivre le triste exemple que nous voyons dans ce monde religieux. Il peut y avoir 
un siège de miséricorde aujourd’hui et vous pouvez en faire partie; quoique le propitiatoire que 
Moïse fit n’existe pas aujourd`hui pour qu`un souverain sacrificateur aille communier avec Dieu; 
mais il y a un peuple – que les anges du ciel couvrent de leur ombre et c’est là que leurs besoins 



sont pourvus, Dieu pourvoit à ce qui est nécessaire pour son peuple. Il ne pourvoit aux besoins 
d’aucun autre peuple. 

Les Juifs séparés du peuple n’aimaient pas ce sacrificateur-ci, ou détestait celui-là, ou sa manière 
d’offrir son culte. Ils se séparèrent et se firent des autels pour eux-mêmes, et ils y passèrent le 
ciseau et les rend agréables à voir, et ils en firent des marches pour y monter mais Dieu veut que 
son autel soit fait de pierres utilisées comme elles étaient prises du sol sans degrés ou marches 
pour monter sur l’autel. Mais ces hommes se séparèrent de l’ancienne adoration honnête envers 
Dieu et sous tout arbre vers, prirent des outils pour faire des marches sur l’autel pour que le 
peuple puisse y monter afin que le peuple sache comment monter sur l’autel. Mais Dieu a un 
autel sans degrés, comme il a une église sans voie d’entrée. Dieu vous place dans cette église. 
‘’Ses voies sont élevées au-dessus des nôtres autant que les cieux sont élevés au-dessus de la 
terre.’’ 

Dieu bâtit une église au jour de la Pentecôte, l’inaugura, et personne ne savait comment faire 
partie de cette église et personne ne pouvait en faire partie non plus si n’est par une vocation 
divine. Beaucoup de Juifs ont vu la gloire de cette maison et crièrent : ‘’Hommes frères, que 
ferons-nous?’’ Des gens ont lutté contre ce mouvement, l’ont attaqué sous tous ses angles, mais 
réalisèrent qu’ils ne pouvaient le détruire, décidèrent de s’y joindre à nous. J’ai raconté comment 
Paul approuva la lapidation d’Étienne, attaqua l’église de toutes manières possibles, mais 
finalement il cessa de s’y opposer, de lutter contre elle et vint à en faire partie. Il n’y a aucun 
moyen d’y entrer si ce n’est par le moyen de Dieu. Les Juifs crièrent : ‘’Que ferons-nous?’’ 
Pierre se leva et se servit des clés pour ouvrir les portes : ‘’Repentez-vous…```La parole dit que 
trois mille furent ajoutés à l’église le premier jour et dès lors, la Bible dit que Dieu ‘’ ajoutait 
chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés. ``   

Regardez les églises, la plupart d’elles ont une façon de s’y adhérer comme membre. Mais pour 
l’assemblée des premiers-nés, il faut passer par le chemin que Dieu a tracé. Il fut dit à Pierre dans  

Mattieu 16 : 19      Je te donnerai les clefs du royaume des cieux : ce que tu lieras sur la terre 
sera lié dans les cieux, et ce que tu délieras sur la terre sera délié dans 
les cieux.   

Pierre se servit de ces clés 1-2-3 qui est la porte d’entrée dans l’église. ‘’Repentez-vous, et que 
chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous 
recevrez le don du Saint Esprit. `` Les hommes n’aiment pas cette entrée de nos jours. Jésus dit 
dans  

Matthieu 7 : 14      Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en 
a peu qui les trouvent.  

C`est une porte étroite. Si vous voulez entrer dans la Ville Sainte du Dieu Vivant, vous devez 
passer par une porte É-T-R-O-I-T-E. Mon frère, vous avez essayé d’y entrer – vous pouvez jouir 
les bienfaits de la conversion et les bénédictions mais vous n`êtes pas encore dans l’église. Si 
vous êtes dehors, regardant ce qui se passe à l’intérieur, vous bénéficiez de la gloire que les 
précieux saints qui sont à l’intérieur sont en train de jouir… Il y a beaucoup de gens qui jouissent 



de la gloire de Dieu de nos jours dans le temple, il y en a d’autres qui sont dehors et qui 
regardent à l’intérieur. Certains ont fini par réaliser comment y entrer.  

Ils sont passés par la porte étroite – la voie de l’affliction – et ils font de leur mieux pour y 
entrer… Dieu met une porte ÉTROITE ici et attendez jusqu’à ce que Dieu vous ajoute à l’église 
et fasse de vous un membre. Jésus dit   

Jean 10 : 7-9    En vérité, en vérité, je vous le dis, je suis la porte des brebis. Je suis la 
porte. Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé ; il entrera et il sortira, et 
il trouvera des pâturages.  

V. 8   Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des brigands ; 
mais les brebis ne les ont point écoutés. 

Il y a plusieurs voleurs et brigands qui essaient de passer par ailleurs, mais les écritures disent 
dans  

Héb. 10 : 19-20  Ainsi donc, frères, puisque nous avons, au moyen du sang de Jésus, une 
libre entrée dans le sanctuaire par la route nouvelle et vivante qu'il a 
inaugurée pour nous au travers du voile, c'est-à-dire, de sa chair. 

Je vous dis, Jésus se tient debout à la porte, et vous ne pouvez entrer que par lui… 

Parlons un peu plus du propitiatoire. Il y a un peuple qui exerce une telle miséricorde… On sent 
une sorte de sensibilité chaque fois qu’une parole blessante ou offensante est prononcée. Il est 
vrai que Jacques dit : ``Nous bronchons tous de plusieurs manières. Si quelqu'un ne bronche 
point1 en paroles, c'est un homme parfait, capable de tenir tout son corps en bride.’’ … Il y a un 
peuple qui surveille leur langage dans leur témoignage afin d’éviter de faire paraître que quelque 
chose ressemble à quelqu’un en particulier – ils sont miséricordieux, tendres et aimables. Sans 
me vanter, nous avons une église, c’est un siège de miséricorde.  

On nous donne toutes sortes de noms parce que nous faisons le bien. On dit que nous sommes 
très tolérants. Nous irons aussi loin que possible avec un homme ou une femme aussi longtemps 
qu’il y ait un peu de vie en lui. Nous faisons tout notre effort pour relever ceux qui tombent, qui 
périssent, sont en défaillance. Un Frère me demanda une fois : ‘’Ne crois-tu pas en un Dieu en 
trois personnes? `` J’ai dit : ‘’Même si j’y crois pas, je suis ton frère. `` Si vous ne croyez pas 
comme ils croient dans le monde religieux, ils n’ont point de miséricorde pour vous. Dieu ne 
pourrait jamais avoir un siège de miséricorde dans de telles conditions. Par conséquent, Dieu 
suscite un peuple et dresse un siège de miséricorde. 

Jérémie subissait toutes sortes de maux en parlant au nom de Dieu. À un moment donné, il dit 
qu’il ne veut plus parler au nom de l’Éternel. Dieu s’adressa à lui et lui dit dans  

Jérémie 15 : 19   Si tu sépares ce qui est précieux de ce qui est vil, tu seras comme ma 
bouche. C'est à eux de revenir à toi, mais ce n'est pas à toi de retourner 
vers eux.    

                                                           
1 Broncher en parole: KJV Offend in word = Offenser par nos paroles 



Paul dit dans  

1 Cor. 9 : 19  Car, bien que je sois libre à l'égard de tous, je me suis rendu le serviteur 
de tous, afin de gagner le plus grand nombre.  

Si je me sépare d’eux tous, je peux me rendre le serviteur d’eux tous. Jésus n’appartenait à 
aucune secte, mais il s’accommodait avec tous. Il n’appartenait à aucun groupe ou secte ni à un 
individu. C`est un siège de miséricorde. Une place où on pratique la miséricorde. La seule place 
où Dieu communie avec le peuple. C`est là que Dieu s’intéresse à dire : ``Heureux les 
miséricordieux car ils obtiendront miséricorde. `` Mais le jugement est sans miséricorde pour 
qui n’a pas fait miséricorde.  

Jacques 2 : 13  La miséricorde triomphe du jugement2 

Quand vous pouvez être miséricordieux au milieu du feu, vous pouvez lever les yeux et 
remercier Dieu.  

Donc, un siège de miséricorde consiste d’un peuple miséricordieux et c’est là que se trouvent les 
deux anges qui couvrent le propitiatoire de leurs ailes – c’est Dieu et son Fils.  

Zacharie 6 : 13 une parfaite union régnera entre l'un et l'autre3.  

 Ils sont assis en conseil et prennent soin de la situation du monde et en dessous des deux anges, 
c’est là que se trouve le propitiatoire.  

Hébreux 9 : 3-5 Derrière le second voile se trouvait la partie du tabernacle appelée le 
saint des saints, renfermant l'autel d'or pour les parfums, et l'arche de 
l'alliance, entièrement recouverte d'or. Il y avait dans l'arche un vase 
d'or contenant la manne, la verge d'Aaron, qui avait fleuri, et les tables 
de l'alliance. Au-dessus de l'arche étaient les chérubins de la gloire, 
couvrant de leur ombre le propitiatoire. Ce n'est pas le moment de parler 
en détail là-dessus. 

Juste en dessous d’eux, se trouvaient les deux tables de la loi, la verge qui avait fleuri, et le pot 
de manne.  

On peut se demander pourquoi la manne, la parole est dans le troisième ciel. C`est parce qu’elle 
appartient à Dieu. Peu importe comment un homme veut l`avoir, ou la désire, c’est Dieu qui la 
donne. Si nous devons avoir cette PRÉCIEUSE loi, nous devons l’avoir de Dieu par Jésus Christ. 
Donc, le siège de miséricorde n’est pas seulement une place de communion avec Dieu mais c’est 
aussi une place où se trouve la parole de Dieu – la manne cachée. Jésus dit  

Jean 6 : 48-51  C'est ici le pain qui descend du ciel, afin que celui qui en mange ne 
meure point.  

 

                                                           
2 Mercy rejoices in judgment. 
3 The counsel of peace will be between both 



26 mai 1946 

 

 

 

 

 

 

 

C’est une place dangereuse. C’est un siège de miséricorde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



25 Juin 1946 

 

On peut sentir un esprit si doux ici – la raison pour laquelle il y a de la miséricorde ici est parce 
que Dieu a un siège de miséricorde. Ce fut la seule place où le sacrificateur pouvait communier 
avec Dieu quand il voulait avoir quelque chose de Dieu. Il devait se rendre devant le propitiatoire 
entre les deux chérubins et parlait avec Dieu. `` 

Exode 25 : 22  C'est là que je me rencontrerai avec toi du haut du propitiatoire, entre 
les deux chérubins placés sur l'arche du témoignage.  

Si vous voulez connaître le temps dans lequel nous vivons, le lieu où se trouve la maison de 
Dieu, vous pouvez le trouver là où le siège de miséricorde est en train d’être dressé. Nous ne 
faisons pas un jeu de devinettes. Ce n’est pas le moment de deviner. Je sais ce que je fais; pas à 
cause des bénédictions que nous recevons dans cette place, mais parce que j’ai communié avec 
Dieu du haut du propitiatoire.  

Nous devons laisser le propitiatoire accessible.  Nous devons savoir quand il est temps de se 
déplacer. Moïse ne se déplaçait jamais sans savoir que c’était le temps de le faire. Christ lui 
commandait quand il fallait se déplacer.  

 

Exode 23 : 20    Voici, j'envoie un ange devant toi, pour te protéger en chemin, et pour te 
faire arriver au lieu que j'ai préparé. 

 

1 Cor. 10 : 4 et qu'ils ont tous bu le même breuvage spirituel, car ils buvaient à un 
rocher spirituel qui les suivait, et ce rocher était Christ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



15 septembre 1946 

 

Aaron prit du sang une fois l’an et aspergea le propitiatoire dans le Saint des Saints. Un type, 
comme nous savons, de Jésus-Christ après sa résurrection, prenant son propre sacrifice qu’il fit 
pour le monde et le présentant au troisième ciel, puis Aaron aspergeant les ustensiles était un 
type de Christ lorsqu’il aspergea les 120 au jour de la Pentecôte et ils sortirent remplis de l’esprit 
de Dieu. Ce n’était pas seulement pour eux, mais dans  

Actes 2 : 38-40  Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus Christ, 
pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint Esprit. 
Car la promesse est pour vous, pour vos enfants, et pour tous ceux qui 
sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les 
appellera.  

La promesse ne s`arrêta pas à eux, mais à leur postérité aussi. Non seulement à leur postérité, 
mais tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre Dieu les appellera. 
Le souverain sacrificateur sortit, comme Aaron, faisant l`aspersion vers l’est.  

 

Lévitique 16 : 14  Il prendra du sang du taureau, et il fera l'aspersion avec son doigt sur le 
devant du propitiatoire vers l'orient ; il fera avec son doigt sept fois 
l'aspersion du sang devant le propitiatoire  

Un salut complet. 

Nous avons un souverain sacrificateur qui entra dans les cieux, comme il est dit  

Hébreux 6 : 19  Cette espérance, nous la possédons comme une ancre de l'âme, sûre et 
solide ; elle pénètre au-delà du voile. 

 Nous avons une ancre jetée au-delà du voile. Elle est là pour intercéder pas seulement pour le 
monde mais pour nous, Israélites spirituels, sous la grâce.  

 

 

 

 

 

 

 

 



21 décembre 1947 

 

Quand le souverain sacrificateur entre dans le saint des saints, il devait avoir des cloches dans les 
pans de sa robe afin d`indiquer ou d`avertir le peuple qui est dehors qu`il était toujours en 
mouvement.  Quand il était en mouvement, les cloches suspendues dans sa robe sonnent et le 
peuple dans la cour entendait le son des cloches. Pensez à ce que le souverain sacrificateur allait 
faire à l’intérieur du tabernacle.  

Il allait entrer dans le saint des saints et s’incliner devant le propitiatoire. Il allait se prosterner 
entre les deux anges – les chérubins qui typifient le Père et le fils. Et c’est là que le souverain 
sacrificateur communiait ou communiquait avec Dieu. C’est là qu’il avait contact avec le Dieu 
du ciel. Il se prosternait devant le propitiatoire – et quand il entre dans le saint des saints, s`il 
avait commis une faute avant d`y entrer et qu`il n`avait pas offert un sacrifice suffisant pour 
trouver le pardon de son offense, il tomberait mort à l’intérieur. Car personne ne pouvait y entrer 
avec péché dans sa vie et vivre. C’est pour cela que Jésus Christ devait passer par une telle purge 
– une telle purification. Entrer dans ce Lieu Très Saint, dans la présence même de son Père; il 
devait souffrir de la peine, pousser des soupirs, mourir avant même de pouvoir y entrer et il ne 
pouvait pas y aller avec son corps naturel - - non, aussi pur qu`il était, il ne pouvait y entrer ainsi.  
Aucune personne naturelle ne peut y entrer. Aucun sang corruptible ne peut entrer au-delà du 
voile. Il devait mourir, entrer dans la tombe et ressusciter afin de revêtir l’immortalité et se 
préparer à se présenter lui-même devant son Père – celui qui l’a engendré, et quand il fut purifié, 
il monta dans la présence du Père dans le Saint des Saints comme notre Souverain Sacrificateur, 
assis devant le Dieu du ciel, intercédant pour nous - - notre grand Médiateur.  

Donc, s’il devait passer par tout cela - - il devint péché pour nous, lui qui n’a point connu de 
péché, mais il devait passer par le même processus pour se débarrasser de toutes ces choses 
comme souverain sacrificateur - - non seulement en offrant un agneau du troupeau, mais en 
s’offrant lui-même. Et quand le souverain sacrificateur entrait dans le saint des saints, il savait 
qu’il se tenait dans un lieu que les anges ont peur de fouler.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



1 mai 1949 

 

Ceci est l’Assemblée des premiers-nés. C’est un siège de miséricorde (propitiatoire). Ce n’est 
pas un siège de jugement, mais de miséricorde. Puisqu’il en est ainsi, Heureux les 
miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde de Dieu. Comment pouvez être miséricordieux si 
personne n’a besoin de miséricorde? S’il n’y a pas une personne faible, qui ne peut y arriver. 
Quelqu’un qui ne peut lever la tête, si vous travaillez et aidez et assistez cette personne à lever la 
tête, vous verrez comment Dieu vous aidera et vous assistera à lever votre tête.  Si vous ne 
l’aidez pas à relever sa tête, regardez et verrez comment votre tête se baissera directement. Oh 
oui! 

Donc, Dieu rencontre le souverain sacrificateur toujours devant le propitiatoire. Et le 
propitiatoire était dans le troisième ciel.  Et le souverain sacrificateur entrait dans le troisième 
ciel - - ce qui typifiait le troisième ciel et communiait là avec Dieu. Et les deux anges sur le 
propitiatoire typifiaient Dieu et Jésus.  Comme Zacharie dit  

Zacharie 6 : 13 Le conseil de paix régnera entre l’un et l’autre.4  

Les deux anges sur l’arche typifient Dieu et Christ, et c’est là que se trouvait le conseil de paix 
entre eux et là même se trouvait le siège de miséricorde.  

Le souverain sacrificateur entre et se prosterne devant le propitiatoire et là il communie avec 
Dieu. C’est là qu’il pouvait contacter Dieu. De là, il reçoit ses ordres du conseil qui reposait sur 
le propitiatoire. Et quand il sortit et il exécuta quelque soit l’ordre qu’il reçut.  

Par conséquent, l’église des premiers-nés était un siège de miséricorde et si Dieu restaure son 
église, ce sera un siège de miséricorde et elle tolérera beaucoup de choses que d’autres personnes 
ne toléreront pas. Mais tout le temps nous tolérons, nous travaillons à essayer de sauver cet 
homme ou cette femme, essayant de le mettre en règle avec Dieu.  

 

 

 

 

                                                           
4 LSV : Une parfaite union régnera entre l’un et l’autre.  KJV:  The counsel of peace shall be 
between them both. `` 


